
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 
   Sessão Ordinária realizada no dia   22/09/2020 
      BOLETIM Nº  034-04/2020 
               E X P E D I E N T E 
***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 
- PL nº  093-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar.  
 
- PL nº  094-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar.  
 
- PL nº  095-04/2020 –  Autoriza o Poder Executivo Municipal a receber, na 
forma de dação em pagamento, um imóvel de Ireno Dessoy e Outros. 
 
- PL nº  096-04/2020 – Inclui o Art. 2º - A na Lei nº 11.055, de 1º de setembro de 
2020, que autoriza a abertura de Crédito Especial. 
 
- PL nº  097-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Especial 
 
- Ofício n° 0453-04/2020 - Em resposta ao Ofício 272 e 273/2020 do vereador 
Lorival Ewerling dos Santos Silveira, em atenção ao ofício 272, a  STHAS 
informa que está trabalhando para ampliar o atendimento feito pelo Abrigo 
São Chico; em relação ao Ofício 273, a Administração Municipal agradece a 
sugestão e informa que o referido assunto será encaminhado à Secretaria 
competente para as devidas providências. 
 
- Ofício n° 0461-04/2020 - Em resposta ao Ofício 429/2020 do vereador 
Antônio Marcos Schefer, a SESA informa que cumpre as determinações do 
Ministério da Saúde e da Secretaria Estadual da Saúde. 
***************************************************************************************** 
CARLOS EDUARDO RANZI: (Projeto de Lei CM N° 046-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 046-04/2020 – Denomina de Rua Osvino Scherer a Rua 
A, localizada no Loteamento Solar dos Conventos, bairro Conventos. 
****************************************************************************** 
ARILENE MARIA DALMORO (Req. 610/2020) 
 
Req. 610/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Jardim Botânico; 



- Semana Farroupilha; 
- Camelódromo; 
- Artesãos; 
- Fundef. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 611/2020 e Ind. 146) 
 
Req. 611/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado. 
- Topic; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25; 
– Esportes; 
– Terrenos públicos. 
 
– Solicita a troca de lâmpada na Rua Hugo Jacob Matjje, último poste, no fim 
da rua, no Loteamento Baviera no Bairro São Bento. 
 
– Solicita a limpeza na área verde perto do Sesi, na Rua Humaitá, no bairro 
Universitário. 
 
– Solicita a troca da lâmpada na Rua dos Araças, 1° poste, esquina com a Rua 
Paulo José Schlabitz, no Bairro Montanha, junto ao Bar do Beto. 
 
– Solicita a troca de lâmpadas na rua Hermes Jaegger, no Bairro Bom Pastor. 
Entrando pela Av. Benjamin Constant (Cento - Bairro), à direita na Rua 
Hermes Jaegger, o 1°, 3°, 4°, 6° e 7° postes precisam de lâmpadas novas. 
 
– Solicita a troca de lâmpada na ERS 413, km 5, n° 8771. 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 612/2020 e Ind. 148) 
 
Req. 612/2020 – Solicita espaço para falar sobre, saúde, educação e nas obras 
realizadas no município, pela Administração Municipal de Lajeado.  
 



- Solicita a instalação de uma parada de ônibus na Rua João Goulart, no Bairro 
Campestre, próximo a Praça de Esportes do Bairro. 
 
- Solicita a construção de parada de ônibus na Rua Henrique Otto Scherer, no 
Bairro Imigrante. 
 
SÉRGIO MIGUEL RAMBO (Req. 613/2020) 
 
Req. 613/2020 – Solicitar espaço no expediente para falar sobre: 
- Duplicação BR 386; 
- Pedágios; 
- Educação; 
- Independência. 
 
WALDIR SERGIO GISCH (Ind. 147) 
 
- Atendendo pedido da ADEFIL, solicito ao Poder Executivo que estude a 
possibilidade de efetuar o capeamento asfáltico da Rua Coelho Neto, trecho 
entre a Rua Fábio Brito de Azambuja e a Rua Dr. Roberto Fleischutt, no Bairro 
São Cristóvão, pois facilitaria o embarque e desembarque dos cadeirantes, bem 
como seu deslocamento. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622 e 
623/2020) 
 
Req. 614/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe quais foram os 
resultados práticos da Lei Municipal 10.945/2019, a qual criou o Programa 
Zeladoria nas Calçadas. 
 
Req. 615/2020 – Reitera ao Poder Executivo,  o ofício 415/2020, o qual já teve 
seu prazo legal extrapolado pela Administração Municipal – conduta passível 
de improbidade administrativa, o qual solicita que seja informado o número 
anual de postos de trabalho ocupados por funcionários terceirizados da 
empresa Arki Assessoria e Serviços LTDA na Prefeitura de Lajeado desde 
2013. 
 
Req. 616/2020 – Solicita ao Poder Executivo, seja instituído “portal da 
transparência” acerca dos protocolos sanitários. 
 
Req. 617/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a construção de escada concretada 
com corrimão na Rua das Jaboticabeiras - trecho entre a Rua Albino Kondorfer 
e Ruy Moraes de Azambuja. 
 



Req. 618/2020 – Solicita ao Poder Executivo, o nivelamento e manutenção da 
Rua Balduíno Drexler, próximo ao Posto de Saúde do Bairro Morro 25. 
 
Req. 619/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe se foi instaurada 
sindicância com a finalidade de apurar os responsáveis pela obra de 
pavimentação de má qualidade da Rua Nicolau Junges e se positivo, que seja 
informado o número, data de instauração e conteúdo da sindicância na 
íntegra. 
 
Req. 620/2020 – Solicita espaço para falar sobre empresas que estão deixando 
Lajeado e o crescimento da vegetação pelas ruas da cidade. 
 
Req. 621/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o resultado da 
sindicância que apura a contratação de empresa de publicidade para a 
Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer. 
 
Req. 622/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe a previsão de início 
da obra de construção da calçada de passeio junto à Rua Orlando Sieben, pois 
os moradores estão aflitos aguardando. 
 
Req. 623/2020 – Solicita ao Poder Executivo, todos os contratos do Programa 
Avançar Cidades assinados pelo Município de Lajeado bem como os croquis 
das obras – ambos em formato digital. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 624/2020) 
 
Req. 624/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre o corona vírus, 
cadastro de pessoas idosas para usarem o transporte coletivo desobedecendo 
uma lei federal e sobre o atendimento nas perícias do INSS. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 625/2020 e Ind. 149) 
 
Req. 625/2020 – Solicitar espaço para falar sobre: 
- Bocas de lobo; 
- Patrolamento; 
- Poço artesiano; 
- Paradas de ônibus. 
 
- SEOSP: Para fazer tapa buracos na rua Carlos Von Kozeritz, quadra entre Av. 
Benjamin Constant e Julho de Castilhos. 
 



- SEOSP: Conserto das muretas dos canteiros, conserto dos bancos, conserto do 
chafariz e iluminação, inclusive colocar postes que estão faltando na praça do 
chafariz. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Req. 626, 627 e 628/2020 e Ind. 150) 
 
Req. 626/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que notifique o proprietário do 
terreno localizado na Rua Sabiá, em frente ao Mercado Schmitt, no Bairro 
Universitário, para que o mesmo providencie a construção da calçada de 
passeio, desde a parada de ônibus até a esquina da Av. Alberto Muller, pois os 
pedestres s obrigam a transitar na pista de rolamento, por falta da mesma, o 
que poderá ocasionar graves acidentes. Foto Anexa. 
 
Req. 627/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que notifique o proprietário do 
terreno localizado na Av. Amazonas, em frente ao nº 1112, no Bairro 
Universitário, para que o mesmo providencie a construção da calçada de 
passeio, pois os pedestres obrigam a transitar na pista de rolamento, por falta 
da mesma, o que poderá ocasionar graves acidentes. Foto Anexa. 
 
Req. 628/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que notifique o proprietário do 
terreno localizado na Av. Alberto Muller, no Bairro Universitário, para que o 
mesmo providencie a construção da calçada de passeio, desde o nº 1692 até a 
esquina com a Rua Sabiá, pois os pedestres s obrigam a transitar na pista de 
rolamento, por falta da mesma, o que poderá ocasionar graves acidentes. Foto 
Anexa.  
 
- Solicita o patrolamento e a colocação de material (brita e saibro), 
urgentemente na Rua Frederico Delbruge, Bairro Jardim do Cedro, pois a 
mesma encontra-se praticamente intransitável, devido aos buracos. Fotos 
Anexas. 
 
- Solicita providenciar urgentemente uma boca de lobo na Rua 1º de Maio, 
esquina com a RST 413, ao lado da quadra do Posto de Saúde, no Bairro São 
Bento, pois a água não dá vazão e acaba alagando no estacionamento da 
quadra. Foto Anexa.  
 
- Solicita fazer a base para firmar a placa de indicação da Rua Augusto 
Rodolfo Scherer, esquina com a RST 413, no Bairro São Bento, pois a mesma 
está amarrada com arrame, o que poderá causar acidente. Foto Anexa. 
 
- Solicita a troca da parada de ônibus por uma nova, na Rua 1º de Maio, no 
Bairro São Bento, pois a mesma está danificada e caindo, o que poderá 
ocasionar acidentes aos usuários da mesma. Foto Anexa. 



 
WALDIR BLAU (Req. 629/2020) 
 
Req. 629/2020 – Solicita o envio de ofício aos Deputados do Estado para que 
votem contra o aumento dos impostos e do IPVA. 
 
ILDO PAULO SALVI (Req. 630/2020) 
 
Req. 630/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Comemorações da Semana Farroupilha; 
- Setembro Amarelo (mês dedicado no combate ao suicídio); 
- Setembro Azul (mês da visibilidade da Comunidade Surda Brasileira). 
 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 631/2020 e Ind. 151) 
 
Req. 631/2020 – Solicita espaço para falar sobre os assuntos a seguir: 
- Melhorias no Parque dos Dick; 
- Colocação de Sinalização Urgentemente na nova rótula na entrada da cidade; 
- Pandemia do Covid-19 no Município de Lajeado. 
 
- SEOSP: Troca de luminária e lâmpada queimada na Rua Belém, próximo ao 
n° 1523, no bairro Universitário. 
 
- SEOSP: Solicita a colocação de material e brita na Avenida Rio Grande do 
Norte, no bairro Universitário. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 632/2020) 
 
Req. 632/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
 
- Municipalização da ERS 421 do Bairro Conventos e ERS 413 do Bairro São 
Bento; 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 633, 634, 635 e 636/2020 e Ind. 152) 
 
Req. 633/2020 – Solicita ao Poder Executivo e Expresso Azul de Transporte, a 
pedido dos moradores do bairro Floresta, que as rotas que eram feitas pela 
empresa anterior sejam retomadas, pois eles reclamam de estarem sendo 
prejudicados visto que os ônibus não estão passando em nenhuma das ruas. 
 
Req. 634/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe por qual motivo o 
redutor de velocidade ainda não foi feito na Rua da Felicidade, em frente ao 
Condomínio Novo Tempo II, no bairro Santo Antônio, visto que este vereador 



já fez está solicitação por inúmeras vezes a pedido dos moradores, devido ao 
risco de acidentes graves, grande fluxo de crianças e pessoas deficientes, e a 
alta velocidade que os veículos circulam no local. 
 
Req. 635/2020 – Solicita ao Poder Executivo e Delegacia de Polícia Civil, a 
pedido dos munícipes, para que seja informado a quem devem recorrer 
aqueles que não possuem internet em sua residência ou não tem conhecimento 
básico de informática, quando há necessidade de registro de um boletim de 
ocorrência. Muitas pessoas se encontram nessa situação e por esse motivo 
acabam desistindo de fazer a ocorrência, o que pode gerar problemas futuros 
aos mesmos. 
 
Req. 636/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que seja estudada a possibilidade 
de construção de um Posto de Saúde no bairro Floresta, visto que os 
moradores reclamam de ter que se deslocar para outros bairros quando 
necessitam de atendimento, o que causa muitos transtornos principalmente na 
questão de locomoção. 
 
SEOSP: Solicita melhorias na Rua I, Loteamento Morada do Sol, no bairro 
Conventos, como o nivelamento da mesma, e também a abertura de valetas 
para o escoamento da água em dias de chuva no local. 
 
SEOSP: Solicita a substituição das lixeiras localizadas na Rua da Felicidade, 
Condomínio Novo Tempo II, no bairro Santo Antônio, visto que as mesmas 
estão em precário estado de conservação. 
 
- SOSUR/ SAURB: Solicita que seja estudada a possibilidade a pedido dos 
moradores, da construção de um ginásio de esportes o bairro Conventos e no 
bairro Alto Conventos, pois os mesmos requerem poder ter um local onde 
possam fazer seus eventos, tanto esportivos quanto os das próprias 
comunidades. 
***************************************************************************************** 
     Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 22 de setembro de 2020. 
 
 
 


